

Statistics
CanadaStatistique
Canada

service bulletin

bulletin de service

CANADA
NATIONAL LIBRARY
BIBLIOTHÈQUE NATIONALEGOVERNMENT PUBLICATIONS
COLLECTION
DES
PUBLICATIONS DU GOUVERNEMENTRetail prices
and living costsFor further information write to Prices Division,
Ottawa, K1A 0V5, Phone (613) 992-5805Prix de détail
et coût de la viePour de plus amples renseignements prière de vous adresser à la
Division des prix, Ottawa, K1A 0V5, ou composer (613) 992-5805

Vol. 2, No.8

CANADIAN INTER-CITY RETAIL PRICE COMPARISONS
A STUDY OF PLACE-TO-PLACE TOBACCO AND ALCOHOL
PRICE RELATIONSHIPS
BETWEEN SELECTED URBAN CENTRES AS OF MAY 1973

Measurements of retail price differentials prevailing between a number of Canadian urban centres previously published to reflect inter-city comparisons as of May 1965, May 1968, May 1969 and May 1971(1) are being further updated commencing with the Tobacco and Alcohol component as of May 1973, which is presented below. Differential price indexes for other elements of the consumer budget will be published on a component-by-component basis as the results for each component become available.

As previously, to optimize price comparability between locations, differential price measurements for alcohol and tobacco were derived between separate pairs of cities in geographic proximity to each other. Within each city pair, price quotations were matched at the item level on a basis of identical specifications, including brand names whenever possible, and also having regard for comparability of retail outlets and merchandising practices. Item price relationships thus derived were aggregated by application of the weighting diagram of the Consumer Price Index for Canada.(2) By means of a linking procedure, paired city indexes were initially related to a common base city and subsequently the retail price level in each city was compared with a weighted average of the combined 11 cities equalling 100. This is a departure from previous such studies which were based on Winnipeg price levels equalling 100.

(1) Most recently published for May 1971 in Retail Prices and Living Costs Service Bulletin Vol. 1, No. 2, May 1972 and Prices and Price Indexes (Statistics Canada Catalogue No. 62-002), Vol. 50, No. 4, April 1972, pages iv - vii, and summarized in Table 13 or 14 in subsequent issues. Comparisons for May 1969 were published in Prices and Price Indexes for November 1969, and for May 1965 and May 1968 in Prices and Price Indexes for November 1968.

(2) Recently updated from 1957 weights to 1967 weights - see The Consumer Price Index for Canada (1961=100) Revision Based on 1967 Expenditures. (Statistics Canada Catalogue No. 62-539 Occasional).

COMPARAISON ENTRE LES PRIX DE DÉTAIL DANS
DIFFÉRENTES VILLES DU CANADAÉTUDE COMPARATIVE
DES RELATIONS DE PRIX POUR LE COMPOSANT TABACS ET ALCOOLS
ENTRE DIVERS CENTRES URBAINS CHOISIS EN MAI 1973

Les mesures de la disparité des prix de détail qu'on observe dans un certain nombre de centres urbains du Canada, déjà publiées afin de donner les comparaisons entre les villes aux mois de mai 1965, mai 1968, mai 1969 et mai 1971(1), sont mises à jour, à commencer par le composant tabacs et alcools présenté ci-dessous au mois de mai 1973. Pour ce qui est des autres éléments du budget du consommateur, on publiera des indices de prix différentiels composant par composant au fur et à mesure que les résultats d'enquête seront disponibles.

Comme par le passé, afin d'optimiser la comparabilité des prix entre les différents endroits, les mesures différencielles de prix ont été calculées séparément pour des paires de villes géographiquement proches. A l'intérieur de chaque paire de villes, les cours des prix ont été assortis au niveau de l'article, c'est-à-dire en s'assurant que les spécifications étaient semblables, y compris en ce qui concerne la marque et aussi en tenant compte de la comparabilité des points de vente au détail et des méthodes de vente. Les relations entre les prix d'articles ainsi déduites ont été regroupées en appliquant le schéma de pondération de l'indice des prix à la consommation pour le Canada(2). Grâce à la procédure de couplage, les indices couplés des villes ont d'abord été reliés à une ville de base commune, puis le niveau du prix de détail de chaque ville a été comparé à une moyenne pondérée (la combinaison de 11 villes étant égale à 100). Ceci constitue une différence entre cette étude et les études précédentes qui posaient le niveau des prix de Winnipeg comme étant égal à 100).

(1) La plus récente de ces publications porte sur mai 1971 et figure dans le bulletin de service: Prix de détail et coût de la vie, vol. 1, no 2, de mai 1972 et dans Prix et indices de prix (no 62-002 au catalogue de Statistique Canada), vol. 50, no 4, d'avril 1972, pages iv-vii; également résumé dans les tableaux 13 ou 14 des publications suivantes. Les comparaisons pour mai 1969 ont été publiées dans Prix et indices de prix de novembre 1969, et pour mai 1968 dans la publication de novembre 1968.

(2) Récemment mis à jour grâce au changement de la base de pondérations de 1957 à 1967 - voir l'Indice des prix à la consommation au Canada (1961=100) Révision fondée sur les dépenses de 1967 (no 62-539 hors série au catalogue de Statistique Canada).

September - 1973 - Septembre
5-4302-502

These Tobacco and Alcohol price relationships are derived from a direct comparison of retail price information, largely collected in the context of consumer price index production, for May 1973. It should be noted that the retail prices utilized, being those actually paid by consumers, include such sales and excise taxes as were applicable in May 1973.

Les relations entre les prix des composants tabac et alcool ont été déduites d'une comparaison directe des prix de détail recueillis pour la plupart dans le cadre de la production des indices de prix à la consommation pour mai 1973. Il est à noter que les prix de détail dans cette étude étant ceux payés par le consommateur à l'achat, les taxes de vente et les taxes d'accise qui pouvaient s'appliquer en mai 1973 y sont comprises.

09411432



National Library
of Canada

Bibliothèque nationale
du Canada

INTER-CITY INDEXES OF RETAIL PRICE DIFFERENTIALS FOR TOBACCO AND ALCOHOL, AS AT MAY 1973

Combined Cities Average=100

INDICES COMPARÉS DES DIFFÉRENCES DE PRIX DE DÉTAIL POUR LE COMPOSANT TABACS ET ALCOOLS, EN MAI 1973

Moyenne des villes combinées=100

| | Canada CPI Weights — Pondé- rations de l'I.P.C. du Canada | St. John's (Nfld.) — Saint- Jean (T.-N.) | Charlotte- town | Halifax | Saint John (N.B.) — Saint- Jean (N.-B.) | Montréal | Ottawa | Toronto | Winnipeg | Regina | Edmonton | Vancouver |
|--|--|--|--------------------|---------|---|----------|--------|---------|----------|--------|----------|-----------|
| | per cent — pourcentage | | | | | | | | | | | |
| Tobacco prod- ucts — Tabacs | 2.7 | 132 | 105 | 104 | 102 | 99 | 103 | 101 | 105 | 99 | 98 | 95 |
| Alcoholic bever- ages — Boissons alcooliques ... | 3.3 | 120 | 105 | 110 | 113 | 104 | 99 | 99 | 99 | 100 | 97 | 95 |
| Tobacco and alco- hol — Total — Tabacs et al- cools | 6.0 | 126 | 105 | 107 | 108 | 102 | 101 | 100 | 102 | 99 | 97 | 95 |

STATISTICS CANADA LIBRARY
BIBLIOTHÈQUE STATISTIQUE CANADA



1010348076

c. 3